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桜咲く季節、医療法人伯鳳会並びに社会福祉法人玄武会は、皆様のおかげをもちまして、
無事に新年度を迎えることができました。
桜満開の4月1日、尼崎市にて「はくほう会セントラル病院」（240床）、「介護老人保健
施設はくほう」（入所100名、通所介護56名）が新しく医療法人伯鳳会に加わりました。
はくほう会セントラル病院では「365日のリハビリテーション病院」「24時間体制の救
急医療・急性期医療」を行っております。また、介護老人保健施設はくほうでは、尼崎市
の中心に位置していることから、アクセスしやすい介護施設として地域住民の方々に利用
していただければと願っております。

そして同日、医療法人伯鳳会には、赤穂・明石・尼崎・東京の新入職員が、期待と不安
を胸に入職式を迎えました。
私たち伯鳳会グループは、医療・福祉などの健康サービスによる地域・社会への貢献に
加え、雇用による貢献を今後も継続し、質を高めていけるよう成長していきたいと考えて
います。そのために、患者様、利用者様を第一に考え、日々の職務を全うしていき、さら
なるサービス向上を目指し、職員一同、精一杯努力致します。
　皆様、ご指導、ご鞭撻の程宜しくお願い致します。今後とも医療法人伯鳳会、社会福
祉法人玄武会にどうぞご期待ください。

新しい仲間が加わりました



１．直腸癌について
　大腸癌は肛門に近い大腸に多く、約2/3がS状結腸～直腸に発生します。下部直腸には15～20％に発生します。
大腸癌はほかの癌と比べると予後はいい方ですが、直腸癌は結腸癌より予後が悪く、また手術も難しくなり、人工肛
門造設の可能性も高くなります。直腸癌は比較的早い時期に下血や便秘などの症状が現れるので、症状の乏しい結
腸癌よりは早期に見つかることが多いですが、せっかく症状が現れていても勝手に痔や単なる便秘と自己判断して、早
期治療の機会を逃す人が多いのは残念なことです。

２．従来の直腸癌手術の方法
　1）　�内視鏡的切除または経肛門的局所切

除：ごく早期の癌に対して内科医が内
視鏡を用いて、または外科医が開肛器
で肛門を拡げて直視下に、癌の部分だ
けを切除します。

　2）　�前方切除術：開腹または腹腔鏡下に直
腸をおなか側から切除し、S状結腸と
残った直腸を器械でつなぎます（図１）。

　3）　�直腸切断術：開腹または腹腔鏡下に直
腸を肛門まで含めてすべて切除し、お
尻の傷は縫い閉じ、おなかに永久的人
工肛門を造設します（図２）。

３．究極の肛門温存手術――括約筋間直腸切除術ISR――
　従来はある程度進行した直腸癌は、前方切除術ができなければ直腸切断術を行うしかなかったのですが、近年究極
の肛門温存手術である括約筋間直腸切除術ISRが普及してきました。これは内と外の２つある肛門括約筋のうち、内
括約筋を一部または全部切除し、S状結腸と肛門を直接縫合する方法です（図３）。多くの場合、小腸に一時的人工
肛門を造設し、3－4か月後に人工肛門を閉鎖します。この手術により、下部直腸癌で永久的人工肛門を造設する人
はかなり減ってきました。

４．括約筋間直腸切除術ISRのメリット・デメリット
　括約筋間直腸切除術ISRにより下部直腸癌の肛門温存率は70－80％に達し、人工肛門をつけないで欲しいという
直腸癌患者の切なる願いをかなり叶えることができるようになりました。
　しかしながら肛門機能の重要な働きをする内括約筋を一部または全部切除することにより、肛門のしまりはある程度
悪くなります。そのためもともと肛門のしまりが悪い高齢者には向きません。また排便回数が1日に10回以上になりト
イレを我慢することが難しくなることが多く、トイレに行きにくい営業などの仕事をされている方、長時間の車の運転
を仕事にしている方などにもあまり向きません。それらの方々にはやはり永久的人工肛門を造設する直腸切断術の方
が術後の生活の質QOLが良好です。

人工肛門を回避する下部直腸癌手術
－括約筋間直腸切除術ISR－

外科　鈴鹿　伊智雄
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外科
鈴鹿　伊智雄　医師
　4月から外科に赴任いたしまし
た。大腸肛門疾患の治療、特に
大腸癌、潰瘍性大腸炎、クーロ
ン病などの腹腔鏡下手術、永久
的人工肛門を作らない直腸癌手

術を専門としています。どうぞよろしくお願い申し
上げます。

小児科
薮内　俊彦　医師
　4月から毎週金曜日に小児科外
来を担当させて頂いております。
丁寧を心掛けて参ります。宜しく
お願いいたします。

眼科
戸島　慎二　医師
　4月から毎週火曜日の眼科外来
を担当させて頂きます。丁寧な
診察を心がけます。よろしくお
願いします。

神経内科
中野　由美子　医師
　4月から神経内科外来を担当さ
せて頂いております。分かりやす
い診察を心がけていきたいと思
います、何卒宜しくお願いいたし
ます。

放射線科
川端　隆寛　医師
　4月より毎週月曜午後の画像診
断を担当させて頂くことになり
ました。
　画像を通じて少しでも皆様の

お役に立てれば幸いです。どうぞよろしくお願い致
します。

内科
片山　晶博　医師
　4月から月曜日の糖尿病内科外
来を担当させて頂くことになり
ました。岡山大学病院に所属し、
糖尿病診療を行っております。
よろしくお願い致します。

内科
柴田　祐助　医師
　4月から水曜日の糖尿病内科外
来を担当させて頂くこととなり
ました。何卒よろしくお願い致
します。

整形外科
中道　　亮　医師
　4月から整形外科に赴任いたし
ました、中道です。これまでは
岡山大学病院の整形外科に所属
し、外傷一般、特に手に関わる
疾患に従事していました。よろ

しくお願い致します。

歯科口腔外科
黒田 大雅　医師
　4月から歯科口腔外科に赴任致
しました黒田です。3月まで岡山
大学病院・口腔外科で診療や基
礎研究をしておりました。当院
では、外来診療だけでなく、施

設にも往診させていただいております。地域の皆様
に貢献できるよう頑張ります。宜しくお願い致しま
す。

内科
徳山　長裕　医師
　4月から毎週木曜日の内視鏡を
担当させていただいております。
普段は神戸大学病院に勤めてお
ります。少しでもお役に立てるよ
う頑張ります。

小児科
平井　健太　医師
　4月から毎週月曜日の小児科
外来を担当させていただきます。
子供達が健やかに成長する手助
けができればと思います。よろ

しくお願いいたします。
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我が家自慢のペット紹介コーナー
第75回目は、 Kさん宅のドンタちゃん

名前：ドンタ
性別：男の子
種類：ビーグル
年齢：8か月

人見知りをしない性格で、音が鳴るおもちゃやボー
ルが大好き！おもちゃは数分で破壊してしまうこと
も…。苦手なものはドライヤー、大きな音と風は大
敵です。そんな可愛いドンタは、家族を癒してくれ
る大切な存在です♪

このコーナーでは皆様からの「自慢のペット」投稿
をお待ちしています。どしどしご応募ください。

赤穂中央病院（基幹型卒後臨床研修病院）
所在地　〒678－0241　赤穂市惣門町52－6
電　話　0791（45）1111（代表）

赤穂はくほう会病院
所在地　〒678－0239　赤穂市加里屋字新町99
電　話　0791（45）1111（代表）
診療案内
　平　日　午前９：００～午後12：３０
　　　　　午後３：００～午後�６：００
　土曜日　午前９：００～午後�１：００
診療予約受付フリーダイヤル

0120－891－700
　平　日　午前８：００～午後７：００
　土　曜　午前８：００～午後２：００
　日・祝日　午前９：００～午後１：００
　午後の診療時間は各科により異なります。
ご注意ください。
　診療時間・曜日は変更となる場合があり
ます。詳しくは待合室に掲示いたしますの
でご覧ください。
　不明な点は何なりと職員にお尋ね下さい。�������������

　春がやってきたと思ったら、日によって暑かったり寒かったりする不安定な季節がやって
きました。今年はすでに台風も到来し、一足早く夏のような空模様にもなりました。天気と
同時に体も不安定にならないように、体調には気をつけていきましょう。

２０１５世界マスターズベンチプレス選手権２０１５世界マスターズベンチプレス選手権

　４月16日から米国コロラド州オーロラ市で2015年世界マスターズ選手権大会が開催さ
れました。
　在宅ケアーセンター職員の渡辺礼美さんがマスターズ１女子52kg級で見事優勝を勝ち
取りました！

　世界大会初出場だった２年前の大会では惜しくも３位でしたが、今大会は自己記録を更
新する100kgを成功し、見事念願の優勝を果たしました。
　「ずっと目標にしていた金メダルを自己記録更新と
いう形で取ることができて本当に嬉しい。」と満面の
笑みで話されていました。

　同じくマスターズ１男子93kg級にパワーハウス赤
穂職員の小笠剛志さんが出場。
　自己記録には及ばなかったものの、202.5kgを記録
して５位入賞を果たしました。
　今回が初の世界大会出場となった小笠さんは「初の
世界大会はとても良い経験になった。次に出場する時
はさらに上の順位を狙いたい。」と語ってくださいま
した。
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赤穂市役所へ表敬訪問し、
明石市長と記念撮影




